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A PROPOSITO DEL BUDJETO DE NUESTRAS ESCUELAS 

En ocasion del nuevo anio escolar, el consilio de esta    Comunidad tuvo a preparar 

el budjeto de nuestras escuelas. Las cifras que   presenta este budjeto son tanto eloquentes 

que significativas. Si vodesimosque los escolajes no raportanque el 50% de los desbolsos, 

que contra 140.000liretas de gastes no se realizaqueapenas 70.000 de taxasescolorias, 

queeste deficit de 70.000 liretasdevesercuviertopor la casha de la Comunidad, y que la 

casha de la Comunidaddevrahaser faces a este deficit de 70.000 liretassovre un budjeto 

total di 110.000, esto sera bastanteporrendervos un cuentoexacto del embarasoonde se 

debaten los dirigentes de esta Comunidad. 

Es menester ajuntar que si la cuenta de los elevos no menguaron, los esclolajes 

duvieron ser  reducidos sensiblemente, a cavza de la miseriaqueaumenta a vista de ojo, en 

razondirecta de la crisa que se abatio por todo lugar en el mondo. Desirvos que la grande 

mayoridad de nuestros elevos pertenecen a la clase miseriosa y que ellos no pagan que 5 a 

10 liretas al mes maximum de escolaje es desirvos bastante; pero si ajuntamos que vienen 

cada dia, con las lagrimas en los ojos, declararnos que no son en estado de pagar esta taxa 

proprio miserable y esto por invocar nuestros sentimientos de piadad, vos desimos todo. Y 

nosotros refusamos a mal de nuestro pesar, malgrado nos, porque somos de una parte en la 

imposibilidad de acceptar y porque savemos de la otra que estos disfortunados no estan 

reelmenete en estado de pagar! He aqui el triste dilema en el cual nos debatimos, el grande 

embaraso que nos hase sufrir, el imperioso problema que se deve inevitablemente resolver. 

Es como se vee un grande menester que grita imperiosamente y que es meneter sadisfaser a 

todo coste.  

Pudrian nuestros compatriotas resistir y no esmoversen delante de este tablo que 

pinta la verdad en toda su triste desnudes? Pudria haver Corazon patriota que 

instinsctivamente no corra en nuestra aiuda, que no espanda su mano por sostener el 

edificio escolar en pericolo? 

Devemos convener que aqui nuestros contribuables estan hasiendo ya sus dever 

imponiendosen sacrificios por sostener estas instituciones, dandonos provas continuales de 

sus atamiento sincero a esta Comunidad.  

Instinstivamente nuestro penserio se dirige verso nuestros hermanos residiendo en 

el estraniero, estos bravos hijos que malgardo la lunga distencia que los aparta de nuestra 

isla no olvidaron nunca sus madre-comunidad.  

A esto hermanos en sangre, a estos bravos compatriotas que ocupan postos 

onorables en todos los continents, que se topan desparsidos en todas las partes del globo, 

nosotros creemos dever dirigirles de acqui una Ilamada vibrante por invitarlos a prestarnos 

sus concorso, por regarles de enviarnos sus obolo sus obolo tan chico que el fuese.  

Rogamos a nuestros hermanos de la Rhodesia y del congo Belgo en la Africa, a las 

Comunidades sefaraditas de la America del Nord y del Sud etc etc. ondo nuestros 

compatriotas biven en grupos compactos, de venir en nuestra aiuda en avriendo entre ellos 

una suscripcion en favor de nuestras escuelas. Es cierto una ovra meritoria que ellos 

cumpliran ansi; porque consideramos las escuelas como el santuario de las Comunidades, 

sus razon de ser Siendo es alli solamente que la alma judia pudra abeviarse, es alli que 

cientenas de povres y huerfanos reciviran el pan del saver indispensable a todo creado 

humano. 



Esperamos que apello que parte del fondo de nuestra alma tendra su buen efecto y 

que bien presto tendremos el placer de publicar en este Boletin las listas de los nombres de 

aquellos de nuestros compatriotas que provaran en estas dificiles circontancia sus sincere 

atamiento a esta madre-comunidad. Estonos permetera de responder a los menesteres de 

nuestra escuelas y de admeter gratuitamente todos los povres hijicos que vasen hoy en la 

ignorancia.  

ECOS DE LA MUERTE DEL BARON EDMOND DE ROTHSCHILD 

En nuestro ultimo numero rendimos cuento del homenaje esmovido rendido por 

toda nuestra popolacion a la bendicha memoria del defunto Baron Edmond de Rothschild, 

nuestro bienhechor.  

A la salida del templo Chalom onde un servicio religioso viena de tener lugar a este 

efecto, la Presidencia de esta Comunidad enviava el telegrama siguiente: 

A Madame 

La Barona Edmond de Rothschild 

Paris 

Comunidad israelita de Rodes reunida en lutio en Grande Templo celebrando 

servicio religioso en memoria alma bendicha ilustre Baron, nuestro bienhechor, me carga 

presentarvos condeluenzas y homenages respectuosos 

Presidente 

Franco 

Nuestra Comunidad fue onrada con la siguiente respuesta telegrafica: 

Comunidad Israelita 

Rodes 

Muy  tocada de vuestra marca de simpatia adereso sinceros rengraziamentos. 

Barona Edmond de Rothschild 

El comite del Refectorio Escolar presidido por nuestro consejero sinior Mihael S. 

Menasche ofrecio un sustansioso almuerzo a los elevos povres de nuestras escuelas por 

bendisir la memoria del illustre defunto Baron. Oraciones fueron hechas en esta ocasion y 

la bozes inocentes de tantas creaturas se alsaron al cielo rogando por la alma bendicha del 

defunto Baron que era el padre de los povres.  

*** 

A la ocasion de la muerte de este grande filantropo, la prensa mundial no manco de 

citar ciertas anecdotes que denotan la alta valor moral de los miembros de esta illustre 

familla. Reproducemos acqui de una revista italiana la siguiente anecdota que se tuvo 

pasado al tiempo entre James de Rothschild y Luigi Filipo, rey de Francia.  

El rico banquer era invitado una noche en el palacio del rey y havia empesado una 

partida da juego de cartas con la augusta persona. El rey por inatencion desho caller una 

pieza de moneda que arodeandose fue presto entrarse en un canton escuro. Luigi Filipo 

corre detras en modo poco digno y se aboca con pies y manos en basho por bushcar la 

pieza en el escondedijo.  

--Permeted Macstad, esclamo entonses el banquer, que yo vos aga un poco de luz.  

Esto disiendo el banquer tiro un bilieto de 100 francos (5 napoleones oro), lo 

encendio y ansi el aclaro el punto onde el rey bushcava su moneda con grande afan. 

Sacrificando 100 francos para permeter que toporan una pieza que no valia que 

uno, James de Rothschild quijo evidentemente dar una lecion de saver bivir al rey de 

Francia que havia tolerado que gastaran 100 francos por puder topar su pieza de un franco.  



EN EL SENO DE LA COMUNIDAD 

NUEVO ANIO 

La fiesta del Nuevo anio fue celebrada este anio en nuestra ciudad con particolar 

alegria. 

En esta ocasion el consiglio de esta Comunidad rendio la vijita de uso a Su 

Excelencia el Governador, digno representante de la Italia en este Posedimiento, 

presentadole el homenage devote de toda nuestra popolacion. Su Exc. acujo esta 

manifestacion de devocion con su habitual bienquerencia.  

Deseamos una aniala llena de felicidad a todos nuestros compatriotas y 

prosperiadad cumplida por la Italia, nuestra bien-amada patria.  

*** 

Entre el cuerpo consolar que fue render vijita a Su Exc. el Governador a la ocasion 

del nuovo anio, tuvimos el plaser de ver por la premera vez nuestros eminentes 

coreligionarios el Com. Isacco Alhadeff y el Cav. Uff. Bension Menasche en sus 

cualidades respectivas de consolo de Belgica y de Suedia en nuestro Posidimiento.  

Les deseamos distincciones de mas en mas onorificas. 

Regalo de capo de anio 

El Governo paterno de este Posedimiento viene de adoptar una savia misura que 

forma una marca de alta favor. Con decreto especial viene de ser reduicido del 50 por 

ciento el impuesto imobiliario sovre los uficios, magazenes, depositios y albergos del 

Viejo Mercado , sovre los terenos rurales y sovre la taxa de la patenta. Esta misura de favor 

fue acujida de la popolacion en general y de la clase commercial en particular con grande 

sadisfaccion. Fue en verdadero regalo de capo de anio.  

ARIVO 

Anunciamos con plaser el arivo entre nosotros de nuestro eminente compatriot el 

Comendatore Asher Alhadeff, uno de los capos de la Dita bien conocida en todo el 

Oriente, Salomon Alhadeff hijos.  

Saludamos su arivo y le deseamos la enorabuena. 

EL PATRONATO ESCOLAR 

En su ultima seduta el comite del Patronato Escolar, que devino el brazo derecho de 

nuestras escuelas, procedio a la reformacion de su uficio que fue ansi constituido: 

Presidente: siniora Coen, digna consorte del director de nuestras escuolas 

Vice-Presidente: siniora Isaac Menasche 

Secretaria: siniora Giacomo Alhadeff 

Tesoriera: siniora Cav. John Menasche 

Miembros: 

Siniora  cav. Uff. Bension Menasche 

Masliah Notrica 

Hizkia Franco 

Sami Notrica 

Doctor Hasson  

Mosie Alaluf  



Salvator Capelluto 

Alberto Amato  

Jair Menasche 

Siniorita Matilde Taranto 

Sultana Cori  

Alegra Alhadeff 

Al Nuevo comite del Patronato dirigimos nuestras felicitaciones y le deseamos 

cumplido succeso en su bella mision.  

*** 

Somos informados que el comite del Patrodonato decidio de organizar una fiesta de 

balo a la ocasion de la proxima fiesta de Purim.  

Tornaremos sovre el asunto en tiempo e ora oportunos. 

EL BALO DEL COLEGIO 

Siguiendo el uso que devino tradicional, este anio tambien el comite directivo de 

nuestro grande instituto organizo una fiesta de balo que tuvo lugar noche de alhad 22 

coriente en los lindos salones del Grande Albergo de las Rosas.  Tomo parte a esta 

Hermosa fiesta todo lo que hay de mas elegante y de mas selecto en nuestra ciudad. Los 

bailes que empesaron a los sones alegres de una orquestrina dirigida por el maestro 

Alberghetti se siguieron dientro un entusiasmo y una alegria inefables.  

La intervencion de las autoridades locales teniendo a sus cavesera S. Exc. el 

Governador realso grandemente el brillo del balo. A la ocasion de una champagne of 

recida en onor de  S. Exc. el Governador, el Doct. Pacifici, rector del Colegio, pronuncio 

algunas palavras dichosas por exprimir todos los sentimientos de gratitud y de admiracion 

que los dirigentes del Instituto sienten por Su Excelencia.  

Fue una brillante nochada de baile que depaso en succeso todas las precedentes y 

que desho en los participantes un muy dulce recuerdo. El instituto caro a todos obtuvo en 

esta ocasion tambien succeso moral y material. 

Nuestras mejores felicitaciones. 

PASAJEROS DE MARCA 

Tuvimos el plaser de recivir la vijita del abogato sinior Asher Muisis, vice-

presidente de la Comunidad Israelita de Salonica. que en compania de algunos amigos 

vijito nuestra ciudad de pasaje por la Palestina. La siniora Malah, digna consorte del 

abogado bien conocido sin. Asher Malah, hasia parte de este grupo de pasajeros de marca.  

El sin. Muisis se intereso de nuestra Comunidad y de sus instituciones y 

particolarmente de nuestro Colegio Rabinico que el considera como un instituto que hase 

grande onor a esta Comunidad y que responde a un grande menester del Judaismo Oriental. 

OBSERVACIONES 

AL DEREDOR DE NUESTRAS ESCUELAS 

Come ninguno puede ser profeta en su ciudad ansi tanbien todo lo que es nuestro 

no puede ser nunca bien.  Entornad vuestro lavoro de todos vuestros ciudos, dalde la forma 

la mas hermosa, la mas digna, provad como dos y dos hasen cuatro que vuestro prodocto 



es excellente, que vuestro lavor es sin igual.  El sera condenado malgrado todo por esta 

fatalidad de la suerte a ser considerado siempre defectuoso y inferior. 

Queresh un exempio bivo, eclatante? Mirad nuestras escuelas! A los ojos de cierta 

gente ellas no serian nunca  buenas si mismo serian perfectas.  

Porque? 

Simplemente porque son nuestras. Dotaldas si queresh de directores dedicados, de 

maestros capables y diplomados,  inponedvos si queresh sacrificios de toda sorte por 

mantenerlas a la altor, por responder a nuestros menesteres, pena inutil. Ellas no pudran 

salvarsen en ninguna manera de esta fatalidad que las persecutera siempre. Toparan 

siempre de havlar, de desir de elllas todo lo que les vendra a la boca. Todas las ocasiones 

son buenas para esta ovra de desprecio y de denigramiento.  

Es que devino por ansi desir moda de despreciar la ovra. Dirian que toman plaser 

en denigrarla siempre. Es una especia de esnobismo, una charlina que no se aresta, unos 

desires sin senso y ni color.  

Esta Buena gente que ovra ansi y que desprecia sin quedar la ovra, tuvo ella 

almenos la ocasion de vijitar no fuese que una sola vez, nuestras escuelas? Se tuvo dado 

ella la pena de pasar alguna vez cerca de ellas? Nulamente.  

Ella, esta buena gente, no es cierto en estado de desir ni bien ni mal, pues que ella 

no tuvo pasado ni por el visindado de estos establicimientos, que no vido ni la solombra de 

nuestras escuelas.  

Son inconcientes, pues que no disen que lo que sienten, no repetan que lo que otros 

disheron. Y desir que son de los nuestros, que son de aquellos que tienen un reel menester 

de estos establicimientos.  

Triste ironia de la suerte! 

Dichosamente se topa tambien gente buena que ovra con razon y juicio, que aprecia 

la ovra a su justa valor y que se hase un dever sostenerla y encorajarla con todos sus 

medios, en todas las circonstancias y esto hase nuestro consuelo y nuestro reconforto. Esta 

gente, esta brava gente merece, cierto, agradecimiento y respecto. Ella figurara en la lista 

de los que merecieron de la Comunidad y del Judaismo.  

UN POEMA ARMENO SOVRE  

SABETAI  TSEVI  

Nuestro distinguido amigo, sin. Abram Galante, ex-profesor de la Universidad de 

Istanbul y miembro corespondiente de la Academia de Scencias del Portugal, viene de 

publicar en un hermoso opuscolo la traduccion de un poema armeno sovre el famoso falso-

profeta conocido en la historia basho el nombre de Sabetai Tsevi.  

El prof. Galante que se hiso distinguir con sus apreciados ovrajes sovre asuntos 

historicos quijo bien sadisfaser la curiosidad publica judia en procurandole la posibilidad 

de leer y aprender lo que un non-judio escrivio sovre este triste personaje que jugo un rolo 

tan preponderente en la historia judia. Nos parece que es un dever por todos nosotros de 

encorajar el eminente savio en procurandonos a un exemplar de este poema que se topa 

enrequesido con las anotaciones del savio traductor. 

CUENTAS COMPARATIVAS Y SIGNIFICATIVAS 

El Consilio de esta Comunidad viene de publicar los bilanzos de los dos ultimos 

exercicios afishandolos sea en la puerta de la canceleria comunal, sea en el interior de sus 

dos grandes templos: Chalom y Gado. No nos fue posible de publicar en extenso en este 



Boletin la copia de estos dos bilanzos que ocuparia quizas la metad de este folio. A fin de 

dar una idea aproximativa sovre el andamiento de las entradas y de las salidas de nuestra 

Comunidad, metemos basho los ojos de nuestros lectores un tablo comparativo de algunas 

de las entradas y las salidas de estos dos exercicios, entradas y salidas que presentan una 

sensibile variacion: 

ENTRADAS 

   1933    1934   menos mas 

Gabela carne  20,906.80 19183.50   1793.30 

Dirito casamientos   7,915.10   4195.00   3720.10 

Pecia  35,246.00 22659.80 12586.20 

Donos   5,733.00  1510.00   4223.00 

Sinagogas 11,448.00   9968.00   1480.00 

Hita Depisha   2,775.00   2485.00     290.00 

Ozer Dalim   4,250.00 - 4250.00

Bicur- Olim  12,000.00   8000.00 4000.00

Podesteria  1,200.00 - 1200.00

Alquilos 14,875.00 15200.45 325.45 

Matza  16,010. 16095.15  85.15 

Certificados   5,040.   5613.      573. 

======= ======= ======= ====== 

33,542.60 983.60 

SALIDAS 

 1933   1934    menos mas 

Personel Comunidad 21,101. 17,856.    3245.   --- 

Escuelas  87,372.55 68,226.60 1,9145.94 

====== ====== ======= 

22,390.95 

Del examen de este tablo resulta que quaji todos los capitolos de las entradas 

menguaron sensiblemente, con un total neto de liretas 32,559 mientres que en las salidas 

fueron realizadas economias por un montante total de liret. 22,390.95. En las entradas la 

Pecia figura con 12,586.20 de menos. Esto proviene de la poca velontad que una parte de 

nuestros contribuentes mete en aquitarse de este obligo que devria ser considearado como 

sagrado. Esta buena gente no considera nulamente que la Comunidad no tiene un capital 

que le permeta de haser pasencia, que ella bive come disen aujour le jour, con lo que entra 

cada dia. Ya se entiende el embarazo de los dirigentes de esta Comunidad cuando un 

montante semejante resta a encasar. El Consilio es firmemente decidido a demander, en 

toda justicia, la execucion legal de estos montantes en retard de pagamiento. Seria justo 

que los siniores retardatarios se apresuraran a pagar y evitar ansi formalidades que al fondo 

nos desgustan mucho.  

Hay a relevar tambien: 

 Entradas     Salidas eccedente 

1933 140,738.35 128,908.80 11,329.35 

1934 104,839.90    96800.00   8,039.90 

======= 

19,869.35 

Huvo dunque en los ultimos dos anios un eccedente total de liret. 19,869.35 que 

andaron al amortisamiento de las devdas que esta Comunidad duvo concontractar al 

tiempo, de sorte que en 1932 la Comunidad tenia un debito de liretas 66,710.70, mientres 

que este debito abasho a la fin del ultimo exercicio a liretas 46,841.35. Ansi dunque 



malgrado las circostancias nuestras Comunidad esta reduiciendo poco a poco sus devdas y 

esto es consolante. Si las entradas no abashavan como lo vieron en manera sensible ella 

huviere pagado todos sus debitos.  

Matrimonios 

Mientres el mes ultimo nuestra Comunidad tuvo a registrar los casamientos 

sigiuentes: 

El sin. Elia Nahman con la siniorita Violeta Musafir. 

Nuestro respectable amigo el Comendatore Vitalis Strumza quijo bien ser el 

padrino de este casamiento, pues que el havia generosamente facilitado esta union por 

proteger la nueva esposta ansique dos huerfanicos, frutos del primer casamiento del sinior 

Nahman.  

Deseando ventura a los nuevos casados creamos dever rengraziar bivamente 

nuestro estimado amigo por este acto meritorio que es uno entre tantos que el cumple 

corientemente.  

La Comunidad de su puarte no manco de haser su dever en esta circonstancia. 

*** 

Notamos con igual lplaser el casamiento de nuestro amigo el sinior Nisim Sabetai, 

hijo del sin. Salomon Sabetai, originario de Tsheshme y suvrimo de nuestros amigos 

Abram y Jacob Jerusalmi, con la gentil siniorita Sara Israel, hija del sin. David Israel.  

*** 

Tuvo lugar igualmente el casamiento del sin. Samuel Hugnu con la gentil siniorita 

Alegra Hanan. 

A todos ellos deseamos cumplida felicitad. 

Defuciones 

Tuvimos a registrar la muerte de la sinora Bohora Pizante madre del sin. Nissim 

Pizante que se desparito de este mundo a la respectable edad del 91 anio.  

Presentamos a las famillas enlutiadad nuestras sinceras condoleanzas. 

Page 4: 

Nacimientos 

La siniora Coen, digna consorte del sin. Renato Coen, director de nuestras escuelas, 

viene de dar dichosamente el dia a una linda ninia que fue fadada con el nombre de 

Giordania Anita Angela.  

Deseamos salud a la madre y a la nueva nacida. 

*** 

Nuestra Comunidad tuvo a registrar tambien los nacimientos siguientes: 

Amelia Coen hija del sin. Moise Coen 

Zafira Telias hija del sin. Israel Telias 

Maria Alhadeff hija del sin. Joseph Alhadeff. 

A Proposito de la Reorganisacion de Nuestros Templos 
Letra Avierta 

Al sinior Director del Boletin 

En Ciudad 



Onorado sinior 

Esto siguiendo con particolar interes la simpatica publicacion del Boletin que me 

parece muy util a los intereses generals y particolares de esta colectividad. El Boletin 

puede ser no solo un guion (trait-d’union) entre esta Comunidad y sus compatriotas 

biviendo en el ajeno, no solo el porta-boz de esta popolacion, ma tambien y en mismo 

tiempo la tribuna onde los intereses primordiales de esta Comunidad pudran topar un 

tereno propicio de discucion. 

Le rogo dunque de acordarme la hospitalidad del Boletin por tratar de un asunto de 

grande interes, pues que se trata del prestigio y de la dignidad de esta Comunidad. 

Yo quero havlar del grande menester de reorganizar nuestros templos los cuales 

deshan mucho a desear. A mi humilde aviso hay mycho que haser a este sujeto en el 

interior de nuestros templos por dar un caracter mas austero y mas solemnel a los servicios 

divinos alli hechos; pero hay antes de todo menester de meter un termino a un hecho que 

me parece muy poco digno del lugar y la circonstancia, yo quero havlar del modo de 

vender alli las “misvot”, cosa muy poco compatible con el respecto devido a la religion. 

Esta vendida en encarisimientos publicos es un uso que resto del buen viejo tiempo que no 

tiene mas hoy su lugar de ser. Nosotros savemos que el montante que raporta esta vendida 

va al sostenimento de las ovras de bienfesencia y toleramos la cosa hasta un cierto punto; 

pero yo le demando de pensar un momento cual seria la impresion que se llevaria un 

estraniero que tendria la ocasion de asistir alli un dia de grande fiesta? Que opinion se haria 

el de nosotros, de toda nuestra Comunidad en presencia de este uso muy poco compatible 

con el lugar y la circonstancia? No admeto ninguna objeccion de interes financiario; siendo 

no es dicho que es en este modo solamente que la administracion puede asigurarse 

entradas. Pueden procurarsen estos medios pecuniarios con un modo diverso, todo en 

evitando esta forma interamente sin su lugar.  

Que los dirigentes de nuestros templos no se queshen si con el numero de los fieles. 

…enguan tambien las entradas. A mi humilde aviso es menester bushcar en esta vendida 

de las “misvot” la causa principal del aleshamiento de los fieles. El caso es talmente bruto 

que el salta a los ojos de los menos atentos. Es dunque tiempo que metan fin a este uso 

abandonado ya disde mucho en muchas comunidades del Oriente. Es un caso imperioso 

que reclama una solucion immediata. Yo lo demando esto al nombre del onor y del 

prestigio de esta Comunidad. 

Lo saluto con toda estima. 

Un contribuable 

La redaccion: 

El que firma esta letra es un notable muy considerado de esta Comunidad que creyo 

dever atirar la atencion de los dirigentes de nuestros templos sovre este grande asunto. El 

tiene grandemente razon. Somos perfectamente del aviso de nuestro onorable 

corespondiente y reconocemos el menester urgente de meter una fin a este uso muy 

desmodado (desmodrado), que es un vestigio de los usos del viejo tiempo. Asiguramos a 

nuestro onorado corespondiente que la cuestion es al estudio en el seno del Consilio de esta 

Comunidad y que la reorganizacion de nuestras Kehilot figura a la cavesera del programa 

que el se trazo por el anio en corso. En tiempo oportuno el Consilio hara lo menesterso. El 

es decedido a haser todo su dever.  

UNA MIRADA A LA PRENSA 

A Proposito del Colegio Rabinico de Rodes 



(del “GIORNALE D’ORIENTE” del Egipto) 

Entre los institutos los mas florecientes de Rodes conta el Colegio Rabinico. Las 

relaciones que su rector, Doct. Ricardo Pacifici, publica cada anio demostran que las 

finalidades culturales de este instituto son largamente alcansadas y que su imporanza es 

siempre mas afirmada. 

Algunos rapidos detalios sovre la actividad del Colegio Rabinico que goza ya de 

una merecida fama en todo el Oriente serviran a haserlo mejor conocer entre nosotros y a 

recordar cual posto ocupa hoy Rodes en el campo de los estudios hebraicos religiosos. 

Instituido a Rodes al empesijo del 1928 (es 1927) con el escopo de formar 

insegnantes de religion y de literatura hebraica y capos rabinos por las comunidades judias 

del Oriente, este Colegio, endesparte de los estudios propriamente hebraicos, cuida al 

ensegnamento a los jovanes que frecuentan el estabilicimiento de la parte dicha profana, de 

la cual el programa se acerca de aquel del ensegnamiento segondario. Esta parte del 

ensemiento es hecha en italiano.  

El Colegio tiene un cuerpo ensegnante especializado en las diversas materias 

religiosas como en la leteratura hebraica. A la cavasera del cuerpo ensegnante es el Doctor 

Ricardo Pacifici, rector del Colegio, originario de Florencia, ex-vice rabino di Venezia, 

laureado en letras de la Universidad de Florencia como del Seminario Rabinico. El Doct. 

Pacifici asume el ensegnamento de la literatura italiana.  

El Doct. Breger, laureado de las Escuelas rabinicas de Breslau y de Berlino ensegna 

el talmud y el Doct. Marcus, director en filosofia de la Universidad de Varsavia, ensegna la 

lingua y la literatura hebraicas. El prof. Calabrò, originario de Messina, ensegna la scencias 

fisicas y matematicas. 

Fueras de este ensegnamiento se ensegna el arabo a los elevos que provienen del 

Egipto, el turco a aquellos de Turquia y el frances. 

Este anio el Colegio Rabinico conta 21 elevo provenientes de la Turquia, de la 

Bulgaria, de la Siria y del Egipto, fueras de aquellos que residen en Rodes. 

Concernante los estudiantes que provienen del Egipto, el rector ha signalado ale 

grandose bivamente de los progresos continuales cumplidos de los tres alexandrinos, 

Harari, Camhi y Shalem, inviados apunto de Alexandria. El rector del Colegio havia en 

efecto ya adresado en el 1933 una relacion al Comite de nuestra ciudad metiendo en rilievo 

los resultados alcansados de los elevos alexandrinos. En esta relacion es dicho entre otros 

con cernante estos tres elevos lo que sigue: “Son elementos que tienen cualidades naturales 

bien salientes, que se aplican con verdadero zelo a sus estudios y que por consecuente 

hasen esperar bien en el avenir”. 
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